
1 

 

 

 

Anno XXV 

 

 

Supplemento al n. 237 del 15 dicembre 2024  

 

 

 

Sommario 

 

Affari Istituzionali – pag. 2 

 

A Palazzo Donini passaggio delle consegne tra Donatella Tesei e 

Stefania Proietti. La nuova Presidente della Regione: “L’Umbria 

deve recuperare la sua centralità in ambito nazionale, occorre un 

cambiamento radicale basato sulle migliori competenze ed energie”. 

 

Giornata internazionale persone con disabilità; presidente 

Proietti: “occasione per rinnovare impegno su diritti e 

aspirazioni persone con disabilità” 

 

Santa Barbara, un omaggio ai Vigili del Fuoco: il messaggio della 

Presidente della Regione Umbria Stefania Proietti 

 

Ricostruzione: Presidente Regione Umbria Stefania Proietti 

incontra Commissario Castelli 

 

Accensione albero di natale a Gubbio, presidente Proietti: “una 

luce che dona speranza” 

 

La Presidente Stefania Proietti ha portato il proprio saluto nel 

corso del convegno “Abuso di potere e pubblica amministrazione”, 

organizzato da UniPg presso il Salone d’Onore di Palazzo Donini 

 

Presidente Proietti incontra in visita di commiato il Questore di 

Perugia Lamparelli: "grazie per il suo impegno per la comunità e 

la sicurezza” 

 

morte dr. Giovannoni, cordoglio presidente Proietti 

 

Cultura – pag. 8 

La Regione Umbria protagonista a “UmbriaLibri” e “Più Libri Più 

Liberi” 

 

Arte, “San Francesco, tra Cimabue e Perugino”: presidente 

Proietti: “una mostra che rappresenta identità francescana e anima 

dell’Umbria”  

 



2 

 

 

Lunedì 16 dicembre si terrà la conferenza stampa di presentazione 

del Concerto di Capodanno a Foligno, che sarà trasmesso su Rai Ra-

dio 2 

 

 

 

 

AFFARI ISTITUZIONALI 

 

A Palazzo Donini passaggio delle consegne tra Donatella Tesei e 

Stefania Proietti. La nuova Presidente della Regione: “L’Umbria 

deve recuperare la sua centralità in ambito nazionale, occorre un 

cambiamento radicale basato sulle migliori competenze ed energie”. 

Perugia, 2 dic. 024 – È avvenuto nella prima mattinata e in forma 

riservata un primo passaggio di consegne tra la Presidente uscente 

Donatella Tesei e la nuova Presidente della Regione Umbria 

Stefania Proietti, successivamente al quale la neoeletta 

Presidente ha voluto fare un giro degli uffici per una prima presa 

di conoscenza del personale di Palazzo Donini. 

  Nel corso della partecipatissima conferenza stampa, programmata 

per le ore 12 nel Salone d’Onore, la Presidente Proietti ha voluto 

tracciare le linee guida delle prime azioni da intraprendere già 

nel corso dei prossimi giorni. 

  Tra i segretari dei Partiti principali della coalizione, Tommaso 

Bori del Partito Democratico, Thomas De Luca del Movimento 5 

Stelle e Fabio Barcaioli di Alleanza Verdi Sinistra e con i 

consiglieri eletti in prima fila, Stefania Proietti ha subito 

voluto scandire un concetto: “Vogliamo essere veloci 

nell’affrontare i dossier più importanti, primo fra tutti quello 

della sanità. Chiederemo una verifica tecnica della reale 

situazione finanziaria della sanità regionale e vogliamo anche una 

rapida operazione verità sulla reale consistenza delle liste di 

attesa. Inizieremo subito a cercare di abbatterle e pensiamo che 

si possa in tempi molto rapidi porre mano ad una azione di 

ottimizzazione del sistema delle prenotazioni”. 

  “Vogliamo portare a tutti i livelli – ha proseguito Stefania 

Proietti – le migliori competenze e le migliori energie sia per 

quanto attiene ai ruoli interni alla macchina regionale sia per 

quanto concerne le società partecipate. Oggi ho simbolicamente 

salutato i collaboratori che operano all’interno di questo 

palazzo, ma nel corso dei prossimi giorni e settimane farò in modo 

di conoscere e parlare con tutti. Chiedo a tutti gli umbri di non 

lasciarci soli nella nostra azione di governo, siamo aperti al 

contributo e al suggerimento di tutti e non vogliamo disperdere 

quell’entusiasmo che ci ha portato ad amministrare questa regione 

così complessa, dalle mille realtà, dai tantissimi borghi. A loro 

voglio dire che neanche le realtà più piccole saranno lasciate 

indietro”. 
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  “Nei prossimi giorni manderò delle lettere con la richiesta di 

essere ricevuta – ha spiegato la Presidente Proietti – dalla 

Presidente del Consiglio dei Ministri Giorgia Meloni, dal Ministro 

dei Trasporti Salvini, dal Ministro della Protezione Civile 

Musumeci e poi una richiesta di incontro congiunto con i Ministri 

Adolfo Urso dello Sviluppo Economico e Pichetto Fratin 

dell’Ambiente e della Sicurezza Energetica. Chiederò che la nostra 

regione venga messa in grado, attraverso lo stanziamento di 

risorse adeguate, di recuperare la sua centralità nel panorama 

nazionale e inizi a rimontare quel gap sotto il profilo delle 

infrastrutture e dei trasporti che la penalizza da tempo. Con il 

ministro Musumeci voglio discutere di come affrontare la 

situazione di sofferenza in cui versa il nostro Lago Trasimeno, 

mentre con i ministri Urso e Pichetto Fratin vorrei parlare delle 

misure sotto il profilo dei costi e delle modalità di 

approvigionamento energetico che possano far tornare competitive 

le nostre imprese, penso in primo luogo all’AST, ma non solo alle 

acciaierie. Già nel corso di questa settimana, infine, è 

programmato un incontro con il Commissario straordinario alla 

Ricostruzione Guido Castelli, per dare continuità al lavoro in 

corso nelle zone colpite dal sisma”. 

  “Quest’oggi ho voluto portare con me la Costituzione della 

Repubblica e il nostro Programma elettorale, che saranno i due 

punti fermi su cui impronteremo la nostra azione di governo. Ai 

dieci punti del programma ne ho già voluto aggiungere un 

undicesimo, che è quello di darci l’impegno da qui alla fine della 

legislatura di riappassionare e quindi riportare a votare quei 

tanti cittadini umbri che questa volta non si sono recati alle 

urne. Facendo capire loro che la Regione incide in modo concreto 

sulla sanità, sui trasporti, sulle infrastrutture, sul mondo della 

scuola, sulle imprese e sul tessuto economico regionale. Voglio 

invece dire – ha concluso la Presidente Proietti – ai tanti 

giovani che, secondo le rilevazioni sul voto, ci hanno dato la 

loro fiducia che la Regione è aperta alle loro istanze. Per dare 

un segno di questa vicinanza organizzeremo a breve una diretta 

social per tenere aperto il canale del dialogo con loro, in questa 

prima fase anche solo far vedere loro come è fatto Palazzo Donini, 

augurandoci che queste stanze presto siano piene di giovani che 

vogliono darsi da fare per la propria Regione”. 

 

 

Giornata internazionale persone con disabilità; presidente 

Proietti: “occasione per rinnovare impegno su diritti e 

aspirazioni persone con disabilità” 

Perugia, 3 dic. 024 - "La data di oggi 3 dicembre rappresenta una 

giornata di grande importanza per mettere al centro del dibattito 

pubblico e istituzionale i diritti e le aspirazioni delle persone 

con disabilità”. E’ quanto sottolineato dalla presidente della 
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Regione Umbria Stefania Proietti in occasione della Giornata 

internazionale delle persone con disabilità voluta dall’Onu e che 

quest’anno ha per tema 'Amplificare la leadership delle persone 

con disabilità per un futuro inclusivo e sostenibile’. 

   “L’Umbria – ha proseguito Proietti - è da sempre terra di 

inclusione e sensibilità. Voglio quindi riaffermare con forza il 

nostro impegno per ampliare i diritti di cittadinanza delle 

persone con disabilità, così da garantire loro la piena 

partecipazione ai processi decisionali ed abbattere le barriere 

che ancora esistono nel promuovere un cambiamento culturale che 

sia realmente inclusivo. Celebrare questa giornata non è solo un 

momento simbolico, ma un'occasione per riflettere sui progressi e 

sulle sfide che ancora ci attendono. La Regione Umbria – ha 

aggiunto - continuerà a lavorare con determinazione, accanto alle 

associazioni e agli enti del territorio, per costruire un futuro 

in cui nessuno venga lasciato indietro. Insieme – ha concluso la 

presidente - possiamo realmente costruire una regione e un'Italia 

più giuste e solidali”. 

 

 

Santa Barbara, un omaggio ai Vigili del Fuoco: il messaggio della 

Presidente della Regione Umbria Stefania Proietti 

Perugia 04 dic. 024 – In occasione della festività di Santa 

Barbara, patrona dei Vigili del Fuoco, la Presidente della Regione 

Umbria, Stefania Proietti, ha preso parte alla Santa Messa 

celebrata nella Cattedrale di San Lorenzo, in Piazza IV Novembre a 

Perugia. Un momento solenne per rendere omaggio al personale del 

Corpo, che ogni giorno svolge il proprio lavoro con passione, 

professionalità e coraggio. 

La ricorrenza del 4 dicembre rappresenta un momento speciale per 

riflettere su l'inestimabile e instancabile contributo che il 

Corpo dei Vigili del Fuoco offre quotidianamente. “La loro opera 

va dall’attività di soccorso alle situazioni di emergenza 

straordinaria, come nel caso degli eventi sismici che hanno 

colpito il nostro territorio. In questi momenti, i Vigili del 

Fuoco si sono distinti per il loro intervento immediato durante le 

emergenze, ma anche per il fondamentale lavoro di messa in 

sicurezza degli edifici pubblici e privati e per la tutela del 

nostro patrimonio culturale e religioso. 

Concludendo il suo messaggio, la Presidente ha voluto ribadire la 

profonda gratitudine della Regione Umbria nei confronti dei Vigili 

del Fuoco: "Sono certa di interpretare il sentimento di tutti gli 

umbri rivolgendo ai Vigili del Fuoco il più sincero riconoscimento 

per l'opera che svolgono quotidianamente, garantendo sicurezza e 

supporto alla nostra comunità. 

 

Ricostruzione: Presidente Regione Umbria Stefania Proietti 

incontra Commissario Castelli 
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Perugia, 5 dic. 024 – La Presidente della Regione Umbria, Stefania 

Proietti, ha incontrato a Palazzo Donini il Commissario 

Straordinario del Governo per la Ricostruzione, Guido Castelli 

(era presente anche il direttore regionale alla protezione civile 

Stefano Nodessi). Obiettivo dell'incontro è stato quello di fare 

il punto sullo stato di avanzamento della ricostruzione pubblica e 

privata nei territori umbri colpiti dal sisma. 

  Nel corso della riunione il Commissario Castelli ha consegnato 

alla presidente un Report complessivo sulla ricostruzione ed ha 

illustrato lo stato di attuazione degli interventi, già realizzati 

e di prossima attivazione, sia per quanto riguarda il  patrimonio 

edilizio, gli edifici storici e culturali ed il tessuto produttivo 

locale. Sono stati inoltre affrontati i temi riguardanti  la 

semplificazione delle procedure e l’erogazione delle risorse, ma 

anche aspetti di più ampio respiro come le strategie di sviluppo 

del territorio, in particolare connesse ai  Cammini ed alle 

iniziative per l’VIII centenario dalla morte di San Francesco. 

   Il Commissario Castelli  ha inoltre dato notizia circa lo stato 

di avanzamento  dei lavori dell’Ospedale di Cascia con 

l’erogazione, grazie al Decreto che firmerà  domani, di una 

ulteriore liquidazione  per cinque milioni di euro. Sempre domani 

verrà firmato dal Commissario anche   il  decreto che prevede  una 

erogazione di 540 mila euro per gli interventi sul Palazzo 

Comunale di Norcia. 

  “Anche a Castelluccio – ha detto il Commissario - proseguono in 

modo celere i lavori di ricostruzione, nella prossima cabina di 

coordinamento che si terrà entro fine anno  – ha annunciato -  

sono inoltre previsti ulteriori 14 milioni e mezzo utili a 

finanziare le nuove fasi di realizzazione del progetto”.  

   Nel ringraziare il Commissario Guido Castelli per la sua 

disponibilità, la presidente Proietti ha ribadito “l’importanza 

della collaborazione istituzionale come leva fondamentale per 

poter rispondere in modo tempestivo alle richieste delle comunità 

colpite dal sisma e come strumento a sostegno della loro 

resilienza. Al Commissario – ha detto Proietti - mi unisce la 

piena condivisione del percorso da compiere per mettere a terra 

nel più breve tempo possibile gli interventi necessari al fine di 

far ripartire il cratere ed il suo territorio”.  

 Relativamente al terremoto che ha colpito Umbertide, a seguito 

dell’interessamento della stessa presidente Proietti, il 

Commissario ha confermato che sarà la stessa struttura del 

Commissario Castelli a seguirne la ricostruzione, a tal fine si  è 

in attesa di un emendamento del Governo che va in questa 

direzione. Ciò consentirà – è stato sottolineato - di partire 

celermente anche su questo territorio. 

Al termine dell’incontro la  presidente Proietti  ha donato al 

Commissario Castelli una pubblicazione illustrata dell’Umbria 
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Accensione albero di natale a Gubbio, presidente Proietti: “una 

luce che dona speranza” 

Perugia, 7 dic. 024 - “E’ un piacere ed una grande commozione 

essere qui a Gubbio stasera. L’Albero è una luce che si accende 

per donare speranza”: lo ha detto la presidente della Regione 

Umbria, Stefania Proietti, intervenendo nel pomeriggio a Gubbio 

alla cerimonia di accensione dell’Albero di Natale più Grande del 

Mondo, alla presenza del sindaco della Città, Vittorio Fiorucci e 

del comandante nazionale dei Vigili del Fuoco, il perugino Eros 

Mannino. 

Per la presidente l’Albero di Gubbio, conosciuto in tutto il 

mondo, è un “simbolo di solidarietà e pace che testimonia dello 

spirito Francescano, che ha trovato a Gubbio episodi 

indimenticabili della vita di Francesco”. 
Quella di oggi è stata la 44esima accensione dell’Albero di Natale 

di Gubbio che si staglia sul Monte Ingino e che dal 1991 è entrato 

nel Guinness dei primati come l’Albero più grande del mondo.  
 

La Presidente Stefania Proietti ha portato il proprio saluto nel 

corso del convegno “Abuso di potere e pubblica amministrazione”, 

organizzato da UniPg presso il Salone d’Onore di Palazzo Donini 
Perugia, 09 dic. 024 – È in corso di svolgimento presso il Salone 

d’Onore di Palazzo Donini il convegno “Abuso di potere e pubblica 

amministrazione”, organizzato dall’Università degli Studi di 

Perugia, con il patrocinio della Regione dell’Umbria, Demetra, 

Avviso Pubblico e Libera Umbria, al quale è intervenuto anche il 

Procuratore della Repubblica Raffaele Cantone. 
   “Ringrazio l’Università degli Studi di Perugia per aver scelto 

di affrontare questa tematica a Palazzo Donini – ha affermato la 

Presidente della Regione Stefania Proietti nel corso del proprio 

saluto ai convegnisti – perché si tratta di tematiche importanti, 

che spesso gli amministratori pubblici apprendono sul campo, ma 

che hanno il dovere di conoscere, di rispettare e di far 

rispettare, perché sono la reale garanzia di trasparenza per una 

politica veramente al servizio dei cittadini. La cultura della 

legalità deve diventare una seconda  

 

Sentenza “Quarto Passo”, la Presidente Proietti: “Umbria capace di 

respingere le infiltrazioni delle organizzazioni criminali” 
Perugia, 10 dic. 024 – La Presidente della Regione Umbria Stefania 

Proietti esprime “vicinanza alla magistratura e alla Procura 

regionale e apprezzamento per l’esito del processo “Quarto Passo”, 

conclusosi in primo grado con una sentenza che ha certificato per 

la prima volta un consistente tentativo di infiltrazione delle 

organizzazioni mafiose nel nostro territorio regionale”. 
  “La presenza nella nostra regione, tra i nostri imprenditori e 

tra i cittadini, di forti anticorpi – rileva la Presidente -, la 
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diffusa e convinta fiducia sia nei confronti delle forze 

dell’ordine che della magistratura, hanno consentito quel rapporto 

collaborativo indispensabile per far sì che una inchiesta di tale 

ampiezza potesse, prima, smantellare un insidioso radicamento nei 

nostri territori di una organizzazione criminale e, 

successivamente, concludersi con un riconoscimento del lavoro 

svolto dagli inquirenti anche in sede giudiziaria”. 
   “Un esito complessivo – sottolinea - che dimostra un’Umbria 

onesta che è capace di respingere infiltrazioni di grandi 

organizzazioni criminali.  Occorre in ogni caso continuare a 

vigilare, e denunciare ogni fenomeno o comportamento anomalo, 

collaborare con le forze dell’ordine e con la magistratura, 

affinché sia sempre tenuto alto il livello della cultura della 

legalità”. 
 

Presidente Proietti incontra in visita di commiato il Questore di 

Perugia Lamparelli: "grazie per il suo impegno per la comunità e 

la sicurezza” 
(aun) – Perugia, 13 dic. 024  - “Voglio ringraziare il Questore 

Lamparelli  per  l’impegno profuso  nel garantire l’ordine 

pubblico e la serenità dei nostri cittadini a Perugia e in tutto 

il territorio della provincia durante la sua permanenza  in 

Umbria”: lo ha detto la presidente della Regione Umbria, Stefania 

Proietti, incontrando a Palazzo Donini in visita di commiato il 

Questore di Perugia Fausto Lamparelli chiamato a ricoprire 

l’incarico di Questore di Firenze.  

   Nel corso dell’incontro  Proietti ha espresso “profondo 

apprezzamento” per l’opera svolta dal Questore Lamparelli ed ha 

ribadito l'importanza della collaborazione tra le istituzioni 

quale  “elemento cardine per affrontare le sfide del territorio in 

tema di sicurezza e fattore essenziale per  rafforzare il senso di 

fiducia dei cittadini nelle istituzioni". Proietti ha infine 

rivolto al Questore i migliori auguri per il nuovo prestigioso 

incarico in Toscana. 

 

morte dr. Giovannoni, cordoglio presidente Proietti 

Perugia, 15 dic. 024 - La Presidente della Regione Umbria, 

Stefania Proietti, ha espresso profondo cordoglio per la prematura 

scomparsa del dottor Simone Giovannoni, medico anestesista 

rianimatore presso l'Ospedale "San Giovanni Battista" di Foligno. 

"Con la scomparsa del Dottor Giovannoni - ha detto la presidente – 

la sanità umbra perde una figura di grande valore professionale e 

umano che si è distinta per competenza e dedizione nella cura dei 

pazienti. La sua scomparsa lascia un vuoto nella comunità 

sanitaria e tra tutti coloro che hanno avuto il privilegio di 

conoscerlo e lavorare al suo fianco. Esprimo la mia vicinanza alla 

famiglia ed ai suoi colleghi”.  

 



8 

 

 

CULTURA 

La Regione Umbria protagonista a “UmbriaLibri” e “Più Libri Più 

Liberi” 

Perugia 06 dic. 024 – La Regione Umbria continua a valorizzare 

l'editoria locale confermando la sua presenza a due appuntamenti 

di grande rilievo: "UmbriaLibri", in programma a Terni dal 6 all'8 

dicembre, e la Fiera della Piccola e Media Editoria “Più Libri Più 

Liberi”, che si svolge a Roma fino a domenica 8 dicembre. 

Nel prestigioso contesto romano, la Regione Umbria partecipa con 

30 case editrici ospitate nello stand "Regione Umbria - Umbria 

Editoria". Presso lo stand, situato al piano Forum del Centro 

congressi “La Nuvola” all’Eur, ci saranno firma copie e incontri 

con gli autori in una cornice ricchissima di eventi e personaggi 

di spicco della cultura italiana ed internazionale. 

La fiera rappresenta un'opportunità unica per mettere in luce la 

qualità e la creatività dell'editoria "made in Umbria". L'evento 

si inserisce in una strategia regionale che punta a sostenere non 

solo le grandi manifestazioni culturali, ma anche a valorizzare il 

ruolo delle piccole e medie case editrici, capaci di raccontare 

l'identità e le peculiarità del territorio umbro. 

Oltre alla promozione dell’editoria, la Regione sostiene anche la 

lettura come strumento fondamentale di crescita sociale e 

individuale. 

 

 

Arte, “San Francesco, tra Cimabue e Perugino”: presidente 

Proietti: “una mostra che rappresenta identità francescana e anima 

dell’Umbria”  

 Perugia, 11 dic. 024 - “E’ stata per me una forte emozione vedere 

come questo evento, di assoluta rilevanza nel panorama culturale, 

celebri attraverso le opere d’arte di insigni Maestri non solo San 

Francesco D’Assisi, ma la stessa anima della nostra Umbria che 

continua ad essere fonte di ispirazione”: così la presidente della 

Regione Umbria Stefania Proietti al termine della inaugurazione  

della mostra  “San Francesco, tra Cimabue e Perugino”, che si è 

aperta ieri  alla Sala Capitolare di Palazzo della Minerva sede 

della Biblioteca del Senato e che, promossa  dal Senato della 

Repubblica in collaborazione con il Ministero della Cultura, è 

stata inaugurata dal presidente del Senato Ignazio La Russa.  

   “La mostra – ha proseguito Proietti -  non celebra solo la 

figura del Santo, ma anche l'Umbria che con i suoi paesaggi 

suggestivi, le antiche tradizioni e un profondo senso di 

spiritualità, rappresenta l'anima dell'identità francescana. Il 

messaggio francescano, fondato su valori universali come povertà, 

umiltà e rispetto per il Creato, mantiene una sorprendente  

rilevanza anche nel nostro tempo  in quanto  la figura di San 

Francesco emerge come simbolo di un'etica spirituale e civile, 

resa ancora più significativa dall'avvicinarsi dell'Anno Giubilare 
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2025. Grazie al contributo di istituzioni umbre come la Galleria 

Nazionale dell'Umbria, il Sacro Convento di Assisi e il Museo 

della Porziuncola, la mostra offre una ricca selezione di opere 

che esprimono la cultura e la devozione legata a San Francesco 

attraverso Maestri del Medioevo e del Rinascimento, come Perugino, 

Taddeo di Bartolo, Benozzo Gozzoli e Niccolò di Liberatore. La 

sinergia tra il Senato, il Ministero della Cultura e le 

istituzioni umbre – conclude la presidente - sottolinea 

l'importanza di collaborare per esaltare le eccellenze artistiche 

e spirituali che rappresentano l'identità del Paese, offrendo al 

pubblico un'esperienza culturale unica e un messaggio universale 

di pace e di solidarietà”. 

 

 

 

Lunedì 16 dicembre si terrà la conferenza stampa di presentazione 

del Concerto di Capodanno a Foligno, che sarà trasmesso su Rai Ra-

dio 2 

Perugia, 13 dic. 024 – Avrà luogo lunedì 16 dicembre alle ore 

12:00, presso il Salone d’Onore di Palazzo Donini a Perugia, la 

conferenza stampa di presentazione del Concerto di Capodanno 2025 

che si terrà a Foligno e sarà trasmesso su Rai Radio 2. 

   La presentazione vedrà la partecipazione della Presidente della 

Regione Umbria Stefania Proietti, dell’Amministratore Delegato di 

Rai Com Sergio Santo, della direttrice di Rai Com Federica Tanzil-

li e della direttrice di Rai Radio 2 Simona Sala. 

Saranno inoltre presenti il Sindaco di Foligno Stefano Zuccarini 

con l’Assessore al Turismo Michela Giuliani e il Presidente 

dell’Associazione Paiper Carlo Delicati. 

 

 

 

 


